

El Colcap cerró en 1.606 puntos y llegó a su máximo desde noviembre de 2014

BOGOTÁ

La renta variable en el país continúa trayendo noticias positivas sobre su crecimiento, al punto de que el índice Colcap, el principal de la *Bolsa de Valores de Colombia*, es en este momento el segundo con mayor crecimiento a nivel global.

De acuerdo con un informe del equipo de investigaciones económicas de *Protección*, hasta la primera quincena de marzo el mercado accionario local mostró un incremento de 19,5% en moneda local y 25,19% en dólares, superado únicamente por el índice de China, que cuenta con cifras de 24,16% y 27,22%, respectivamente.

Durante la jornada del lunes el Colcap cerró en 1.606,37 puntos, logrando pasar los 1.600, algo que no alcanzaba desde noviembre de 2014.

Así en su cotización intradiaria el índice subió 1,69%, mientras que el indicador bursátil acumula un alza de 21,15% en el corrido de 2019.

Las principales alzas favorecieron al título preferencial del *Grupo Aval* con una subida de 6,55% hasta \$1.220, al del grupo de energía, vías y telecomunicaciones *ISA* con 6,46% hasta \$16.480, el preferencial de *Cementos Argos* con 5,96% hasta \$6.500, y el de la minorista *Almacenes Éxito*, con un alza de 5,27% a \$15.180.

Los efectos clave en este crecimiento han sido el título de *Bancolombia* en la *Bolsa de Nueva York* que ha logrado subir hasta estar cerca de US\$52 con un alza intradiaria de 0,76%; y la recuperación de la acción de *Ecopetrol* por encima de \$3.400 que no superaba desde el 9 de noviembre pasado.

LOS TÍTULOS QUE ESTÁN EN MÁXIMOS

La especie del *Grupo Energía Bogotá* llegó a su nuevo máximo histórico en la jornada al cerrar en un valor de \$2.175, impulsada por la liquidez del mercado y al ser una de las firmas con mejores fundamentales del índice. Con esta ya son cinco los títulos del Colcap que tocan sus nuevos máximos históricos en el año. Entre ellas la acción preferencial de *Bancolombia*, que llegó a \$40.100; la acción ordinaria del mismo banco en un precio de \$39.160; la acción de *ISA*, en \$16.480; y la especie preferencial de *Davienvienda*, cuando alcanzó \$39.480 a inicio de marzo.

“Hay unos factores que ya han estado aquí y que explican la velocidad en la valorización de las acciones”, comentó el director de investigaciones de *Alianza Valores*, **Felipe Campos**.

Entre los motivos conocidos resaltados por el experto se cuenta un rezago en valorización pues “estamos siendo la bolsa más barata en la región, mientras las de Brasil y Chile están en máximos históricos”. El

COMPORTAMIENTO DE LOS MERCADOS

HISTÓRICO COLCAP CINCO AÑOS

Cifras en puntos



Fuente: Bloomberg, Grupo Aval, Set FX / Gráfico: LR-GR

DÓLAR INTRADIARIA

Promedio	\$3.102,27
Máximo	\$3.109,45
Mínimo	\$3.094,20



Felipe Campos

Director de Investigaciones de Alianza Valores

“Hay algo que es nuevo y es que Colombia está viendo crecimiento económico en un momento en el que el mundo está decreciendo. El país tiene asincronía con el resto del mundo y va al alza”.

Dólar perdió \$21,01 frente a la TRM y se cotizó en promedio a \$3.102,27

Durante la jornada del lunes el peso local se vio beneficiado de la mejoría en las bolsas globales y del alza del petróleo. Así, el dólar alcanzó un precio promedio de \$3.102,27, lo que representó una caída de \$21,01 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que ayer se ubicó en \$3.123,28. La divisa abrió la jornada con un precio de \$3.108,10 y a su cierre cotizó en \$3.100. El precio mínimo que se registró en la plataforma *Set-Fx* fue de \$3.094,20, mientras que el máximo fue \$3.109,45, con US\$987,3 millones negociados.

21,15%

CRECIMIENTO DEL ÍNDICE COLCAP EN LO CORRIDO DEL AÑO HASTA UN RÉCORD DE CUATRO AÑOS. SU MÁXIMO ESTÁ E 1.956 PUNTOS.

analista mencionó además la entrada de nuevos flujos institucionales que asegura, ya se sabía que venían, sumados a una recuperación económica en un año de desaceleración global.

La subida de la acción de la petrolera se da de la mano del crecimiento del petróleo, con un barril de Brent llegando a US\$67,4, mientras el de WTI se acerca a US\$60.

El crudo sube impulsado por la perspectiva de una prolongación en la reducción del suministro de petróleo liderado por la *Organización de Países Expor-*

tadores de Petróleo (Opep) y los países aliados a la entidad, y de signos de disminución de inventarios en los futuros de crudo de Estados Unidos.

Precisamente, la *Opep* y sus aliados se reunieron en Azerbaiyán el lunes para monitorear la vigencia de su pacto de reducción del suministro de crudo, encuentro en el que revisaron que superarían los compromisos en los próximos meses.

Así el grupo acordó cancelar su reunión programada para abril, lo que significa que la próxima cita del gremio de productores no será hasta junio de este año, manteniendo estables sus recortes hasta ese entonces y disminuyendo el precio del petróleo en corto plazo.

Además, Arabia Saudita, uno de los países con mayor poder en el grupo, señaló que los productores podrían necesitar extender la pausa en la producción de 1,2 millones de barriles por día hasta pasada la segunda mitad de 2019.

Por otra parte, entre las razones que no se preveían de acuerdo con **Campos**, está el giro de la banca central y su tasa de interés, pues todos los bancos de los países principales están dando liquidez y por eso hay más dinero en los activos de riesgo, comentando que “en Colombia hay más”.

La nueva situación con Venezuela también hace parte del panorama de 2019, “en el sentido de que presiona el petróleo arriba e ilusiona a Colombia en largo plazo, pues Venezuela podría ser la solución a la cuenta corriente y a la falta de crecimiento que tiene el país”.



ANDRÉS VENEGAS LOAIZA
@andresvenegasl